

Bildungskommission Nottwil

Schule Nottwil: Schulstart 2023-24

Am Montag, 14. August, war es wieder so weit. Total 487 Kinder sind bei sommerlichen Temperaturen in das neue Schuljahr gestartet. 60 Lehrer*innen (Schulleitung, Kindergarten, Primar, Sekundar- und Fachlehrer*innen) begleiten die Kinder und Jugendlichen in ihrer Entwicklung in diesem Jahr. Die Anzahl Schüler*innen entspricht ziemlich genau dem erwarteten Wachstum, welches die nächsten Jahre weiter anhält.



Die Herausforderung qualifiziertes Lehrpersonal zu finden, war in der Vorbereitung für dieses Schuljahr wieder gross. Der Schulleitung ist es dennoch gelungen, qualifiziertes Personal zu rekrutieren, ohne Kompromisse bei den pädagogischen Kompetenzen eingehen zu müssen. Die Herausforderungen in diesem Bereich werden die nächsten Jahre wahrscheinlich nicht kleiner. Es ist darum wichtig, die Schule Nottwil weiterhin als attraktiven Arbeitgeber zu positionieren. Eine inspirierende Schulleitung und ein motiviertes Lehrer*innen Team sind hier eine wichtige Voraussetzung. Top Rahmenbedingungen wie eine optimale Infrastruktur gehören dazu, das Lernklima optimal zu unterstützen.

Schwerpunkte in der Bildungskommission in diesem Schuljahr ist es, die Planung der Schulraumerweiterung mitzugestalten. Ein nächster Meilenstein hierzu ist die Freigabe des Planungskredites einer Schulraumerweiterung durch die Gemeindeversammlung Ende November 2023. Der Kanton Luzern treibt sein Entwicklungsprogramm «[Schulen für alle](#)» mit den fünf Entwicklungsschwerpunkten (siehe Grafik) weiter. Die Biko wird auf Basis dieser Vorgaben die Schulstrategie für die Schule Nottwil erstellen.



Zum Schluss noch ein Punkt zum Schulweg. Der Pausenplatz beim Schulhaus 1914 wird als Wendepunkt benutzt von Eltern, welche die Kinder mit dem Auto zur Schule bringen. Es gibt Gründe, warum ein Kind mit dem Auto zur Schule gefahren werden muss. Hierzu ist notwendig einen entsprechenden Platz beim Schulhaus zur Verfügung zu stellen, um riskante Manöver auf Trottoirs oder Quartiereinfahrten zu vermeiden. Wir stellen jedoch fest, dass solche Fahrtaxis immer mehr zum Normalfall werden und der vorgesehene Platz zeitweise überlastet ist. Der Schulweg ist ein wichtiger Bestandteil für die soziale Entwicklung und Selbstständigkeit der Kinder. Gemeinde, Biko, Schulleitung und Elternrat haben die Sicherheit der Schulwege immer im Fokus und setzen alles daran, diese jederzeit zu gewährleisten. Stärken Sie ihre Kinder damit sie diese Herausforderung meistern, so dass der Autoverkehr beim Schulhaus nicht ansteigt, und gefährliche Situationen vermieden werden können. Vielen Dank.

Die Biko wünscht allen Kindergärtner*innen allen Schüler*innen, allen Lehrpersonen und der Schulleitung einen guten Start ins neue Schuljahr.

Stefan Federspiel, Präsident Bildungskommission